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体育新闻

即日起至7月31日，凡固话尾
号、手机尾号、车牌尾号、身份证尾
号为61或8的读者，144元订一份
全年《郑州晚报》，将可能获得61倍
或8倍的惊喜。咨询电话：67659999
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脚踝韧带损伤
陆峰要休养三周
本报讯 前晚在 0∶2落后

的情况下扳平强敌上海申花，河
南建业队赢得赞誉声一片，不过
球队也为此付出了很大代价，中
场核心、队长陆峰在比赛中脚踝
韧带损伤，至少需要休养三周。
联赛后面的赛程愈发密集，在缺
少了这个中场核心之后，建业队
所面临的困难将会更多。

陆峰已被妻子接回洛阳
陆峰是在前天比赛刚开场

10分钟时受伤的，当时对方发角
球，在禁区角上负责前点防守的
陆峰准备解围时，对方6号于涛倒
地铲球，正好铲到他的右脚脚踝，
唐尧东随即用王寿挺将其换下。

随后，脚上敷上了厚厚的冰
袋的陆峰一直坐在替补席上看
完了全场比赛，比赛结束后他的
右脚还不能着地，是被两名队友
架回休息室的。当晚，陆峰就在
队医的陪同下到上海市内的医
院拍了片子，确诊为韧带损伤，
所幸还没有伤到骨头。不过，据
初步估计，陆峰至少需要休息 3
周才能重新上场比赛。

巨大的疼痛让陆峰前天晚
上一夜都没有休息好，昨天上午
他和全队一起飞回了郑州，随即
被爱人接回了洛阳家中。“先回
家待上几天，稍好点儿了再回队
里开始恢复性训练。”陆峰昨天
对记者说。

队长太累了，也该歇歇了
身为队长的陆峰，是建业队

内出场时间最长的人，今年到目
前为止除了亚冠最后一场同大
阪钢巴的比赛以外，他打满了球
队的所有比赛，连续的征战也让
他的身体相当疲劳。借此机会
好好调整一下，对陆峰或许还是
个“好事儿”。

此外，客场战平上海申花，河
南建业队得到了广泛赞誉。下半
场成为建业队锐利的反击武器并
贡献了一粒进球、一次助攻的徐洋
被多家网站选入了最佳阵容。

晚报首席记者 郭韬略

韦迪是植树人还是伐木工？
看“七月变法”如何收场？
就在世界杯的余温尚未散尽之时，韦迪欲

以“七月变法”颠覆中国足球。
韦迪“七月变法”分别针对了中国足球三个

核心层面：职业联赛、国家队和青少年足球。
中国足球联赛应该“管办分离、事企分开”，

引入联赛管理公司……这些都曾是多年前有识
之士就在呼吁的，其核心是中国足协让出自己的
权力。如果真能做到，那将是中国足球史上的里
程碑事件。

韦迪“七月变法”抛出的第二条最有争
议。他先说要摈弃“联赛为本”的旧思路，但随
后在巨大的争议声中又站出来解释，说不是要
放弃联赛。韦迪的真实想法到底是什么，只有
等着看足协会酝酿着做些什么，让事实来说话
吧。

韦迪为中国青少年足球开的两剂药方，一
是支持青少年留洋，二是要大力发展青少年联
赛、大学生联赛等业余联赛。支持青少年留洋
的主体是什么？靠个别企业的觉悟和对中国
足球的无私奉献是不可能的，还是要以俱乐部
为主体、为杠杆。而业余联赛虽然能为普及足
球打基础，但向上发展势必要碰到瓶颈，如果
不与职业联赛对接，业余联赛也难以长久。因
此在青少年足球上，韦迪给出的仍然是舍本逐
末的解决方式。无论支持青少年留洋还是加
强业余联赛，都是战术层面的问题，战略的方
向仍然要加强职业联赛才是解决问题的根本。

如果将中国足球比喻为一棵树，那青少年
足球就是隐藏在地面下的根系，职业联赛就是
树干，各级国字号球队是枝叶和花朵。韦迪的
新政到底是养护树木还是伐木，韦迪到底是要
做植树人还是伐木工，“七月变法”又将如何实
施如何收场？我们只能拭目以待。 王智新

南非世界杯上转了一圈，中国足协掌门人韦迪心思活络，先是放出一颗“中国要申办2026世界杯”的卫星，上周末在足管中心
工作会议上又摆出一副大刀阔斧的改革架势。韦迪酝酿“变法”并推出“韦三条”的消息传出后，引起了广泛的热议，其中“必须彻
底摈弃‘以联赛为本’的工作思路”这一说法更是引起了不小的争议，有一些网友甚至用“脑袋被驴踢了”来对韦迪进行人身攻击。

韦迪昨日在接受记者采访时进行了解释，表示足协绝不是要放弃联赛，而主要是强调联赛、国家队和青少年工作要均衡发展。

>>>记者视线不是放弃联赛，而是要均衡发展
“天啊！难道国家队又要圈养了？”关于新鲜出炉的

“韦三条”，有网友指出，其实韦掌门最想做的还是门面工
程——向国字号要成绩。

韦迪说，外界将他的主张曲解为要放弃联赛，这是不
正确的，他说：“我是想让中国足协的工作重心更加科学合
理，过去足协的工作重心全在联赛上，这导致了许多工作
人员被联赛的琐事所拖累，无法分心于其他工作，导致国
家队的建设几乎瘫痪。我们需要的是更均衡地发展，专门
成立的联赛管理公司可以负责联赛事宜，而中国足协则多
关注国家队和青少年足球。足协不是要放弃联赛，而是要
放权联赛。”

“没有低水平教练，只有低水平管理者”
韦迪表示，这次去南非世界杯考察让他大为感慨，德国

国家队竟然有30人的保障团队在服务，这还没算上德国国
内的保障团队，而中国国家队现在几乎没有什么可靠的保
障团队，技术部要找对手的录像竟然还要找中央电视台
借。韦迪举例说，在最近中国队与塔吉克斯坦队的热身赛
中，他特意让工作人员去考察了中场休息的15分钟国家队
在做些什么，结果是根本没有任何保障团队在为球队服务，
国家队目前在科技保障上极为落后，而这些与以前足协工
作过于倾向联赛有很大关系。

韦迪说，国家队的工作现在需要狠抓一下了：“没有低
水平的教练，只有低水平的管理者。高洪波也提出了国家
队训练和管理上的一些问题，以后我们需要建立复合型的
国家队工作团队来给予保障，在技术部这块我想就至少需
要6个人。”

9月韦迪要去西班牙考察 今年送一批孩子去巴萨
韦迪还提出，国家队需要明确一种适合自己的技术风格，这点还需要进一步商榷，而整体的国家队

建设5年、10年规划也在筹划中。
关于青少年足球这一块，韦迪表示，他将在推动足球在校园和青少年中普及的同时，有所侧重一些

重点学校和重点队伍，以示范性球队来带动青少年水平的提高。韦迪说，9月份他将赴西班牙考察，会
去巴塞罗那俱乐部考察那里著名的拉玛西亚青训营，并和西班牙足协和俱乐部就更广泛的青少年培训
合作事项进行协商。韦迪说，他将力争中国每年送100个以上的青少年去足球发达国家训练，而今年
将肯定能送一批孩子去巴萨接受培训。 据新华社


